
30 余人参加听证会。
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周刊

本报讯（通讯员 丁嘉蓉）
为进一步增强青少年学生
法律意识和自我保护意识 。
5 月 13 日，临湘市人民法院
执行局负责人吴鹏等人走
进湘北职业技术学校万通
校区，以“利剑护蕾·预防性
侵 ”为主题 ，给 170 余名师
生上了一堂生动的法治教
育课。

课堂上 ，主讲法官姚天
梁通过生动形象的 PPT 内
容展示， 并结合典型案例 、
互动问答等方式 ，向同学们
讲解了性侵对未成年人的
危害，同时提醒同学们要时

刻保持警惕 ， 不轻信陌生
人，遇到可疑情况要及时向
家长 、 老师或相关部门报
告，学会用法律保护自己。

课堂上 ，同学们积极踊
跃参与互动， 氛围活跃 ，寓
教于乐中树立了正确的法
治观念。

下一步 ，临湘法院将继
续利用 “利剑护蕾 ”法治宣
讲进校园活动的契机 ，与学
校紧密合作，根据未成年人
的成长特点和需求，制定更
加全面、深入的法治教育课
程和活动，为未成年人的健
康成长保驾护航。

本报讯 （通讯员 莫佩华
陈凌云）5 月 13 日下午 ， 随着
当 事 各 方 在 调 解 协 议 上 签
字 ，一 起 因 招 商 引 资 项 目引
发 的 长 达 15 年 的 行 政 争 议
被成功化解， 实现各方双赢多
赢共赢。

2007 年，邵阳市政府以招
商引资方式将神滩渡水电站

工程交由某投资集团公司开
发 ， 后因项目环评未通过验
收 ，导致一直未能开工 建 设 。
就 后 续 处 理 事 项 ，各 方 一 直
未 能 协 调 好 ，公 司 遂 提 起 行
政 诉 讼 。 邵 阳 中 院 高 度 重
视 ， 为 确 保 行 政 争 议 实 质
性 化 解 ， 会 同 市 政 府 、 市 水
利局等单位共同开 展 矛 盾化

解工作。
院 长 曾 鼎 新 两 次 提 请 市

政 府 组 织 召 开 府 院 联 动 会
议 ，共同商讨解决方案 。 调解
进程中 ，曾鼎新实地走访现场
勘察， 听取当事人意见 ， 全面
了 解 案 件 情 况 。 分 管 行 政
审 判 的 常 务 副 院 长 吴 青 山
持续跟进协调各项工作。 经过

多轮协调、沟通，各方当事人最
终达成和解。 至此 ，这起历时
15 年 、多次超审限 的 疑 难 复
杂 案 件 得 到 圆 满 解 决， 府院
联动取得了良好效果。

行政审判一手托着民 ，一
手连着“官”。 做好行政争议实
质性化解工作， 事关人民群众
根本利益，事关社会和谐稳定。

近年来， 邵阳中院高度重视行
政审判工作，院党组多次专题
研究部署行政审判和府院联
动工作 ，院领 导 带 头 参 与 办
理 行 政 案 件 ， 院 长 直 接 协
调 沟 通 处 理 疑 难 复 杂 案 件 ，
通过积极寻找实质性化解行
政 争 议 的 “最 优 解 ”，做 到 案
结事了政通人和。

本报讯（通讯员 何蓉 陈洁）
为有效预防和及时化解物业矛
盾纠纷，从源头减少诉讼增量。
近日， 长沙望城区人民法院前
往金山桥街道中粮鸿云小区召
开物业纠纷听证会。 湘江新区
物业管理办公室、当地街道、社
区、物业和业主代表 30 余人参
加。

“我们并非不愿意交物业
费， 大家都不交物业费会造成
恶性循环， 但物业公司服务质
量需提升。 ”会上，业主推选的
8 位代表围绕小区安保、保洁 、
设施维护、 人车管理等管理存
在的问题各抒己见， 充分表达
了诉求。 物业公司针对业主反
馈的意见进行了回复。 随后，各
方代表实地查看了小区现状 ，
对物业纠纷产生原因、 解决办
法等进行了深入交流。

湘江新区物业管理办公室
相关负责人提出， 物业公司要化
被动为主动，公示需整改项目并
限期完成，增强业主满意度。

“法院能到我们家门口公

开听证，充分听取业主的意见，
让我们切实感受到了法院的公
信力，为望城法院点赞。 ”业主
代表张先生说。

“感谢法院对于我们的支
持， 业主提出来的问题和诉求
我们也都认真记录下来了。 ”会
后， 物业公司负责人向法院发
来信息， 表示将会逐户拜访业
主，积极进行沟通，同时针对业
主意见制定整改措施， 努力提

升物业服务质量， 引导业主自
觉缴纳物业费， 增强小区业主
的幸福感和满意度。

此次听证会的召开， 是望
城区法院推进阳光司法的一项
举措， 有效缓和了业主和物业
公司的矛盾。 下一步，望城区法
院将坚持 “如我在诉 ”的理念 ，
做实为大局服务、为人民司法，
以实际行动回应人民群众对公
平正义的新要求、新期待。

本报讯（通讯员 吴晶 易梦）
随着人口老龄化的到来， 不少
“银发一族”超过退休年龄之后
仍选择继续工作。 达到法定退
休年龄后在工作中受伤， 能否
享受工伤待遇？ 近日，汨罗法院
调撤了一起要求给付工伤保险
金的行政案件。

2021 年 3 月， 李某应聘进
某公司改造工程项目部工作 ，
公司以项目参保方式为李某购
买了工伤保险。 同年 9 月，李某
在工作时被工地上滚下的塑料
管撞下货车摔伤。

2023 年 8 月， 李某申请劳
动仲裁，与公司达成调解协议。
公司按照调解协议履行支付义
务后， 李某向工伤保险服务中
心申请领取工伤保险待遇 ，但

中心以李某受伤时已达到法定
退休年龄为由不予支付工伤待
遇保险金。 李某遂向法院提起
诉讼。

为实质性化解纠纷， 承办
法官第一时间 与 工 伤 保 险 服
务中心联系进行协调 。 通过
“抓前端”， 积极向该单位工作
人员释法析理。开庭前几日 ，工
伤保险服务中心主动联系到
李某 ， 告知其可以去办理领
取工伤保险金相关手续。 李某
遂申请撤回对工伤保险服务
中心的起诉 ， 案件得以圆满
解决 。

汨罗法院集 中 管 辖 岳 阳
市 部 分 县 区 行 政 案 件 以 来 ，
始终坚持能动履职 ， 助力行
政争议前端治理 。 通过 “走出

去 ”，主动融入社会治理 ，支持
监督行政机关依法行政规范履
职， 及时减少和预防行政争议
发生， 确保行政管理秩序依法
高效运行， 全力助推法治政府
建设。

【法官说法】
人社部发（2016）29 号人力

资源社会保障部关于执行 《工
伤保险条例》 若干问题的意见
（二 ）第二条第二款 ：用人单位
招用已经达到、 超过法定退休
年龄或已经领取城镇职工基本
养老保险待遇的人员， 在用工
期间因工作原因受到事故伤害
或患职业病的， 如招用单位已
按项目参保等方式为其缴纳工
伤保险费的，应适用《工伤保险
条例》。

本报讯（通讯员 管小穗）
“感谢李法官， 真没想到当
庭我就能拿回这笔钱 ，非常
感谢你们的耐心调解 ！ ”方
丰某说。 近日，湘阴县人民
法院民事审判庭成功化解一
起民间借贷纠纷，被告当庭给
付 8000元， 长达 6年的欠款
问题得到圆满解决， 妥善化
解了双方当事人的矛盾 ，有
效维护了社会和谐稳定。

2017 年，钟某以经商资
金周转不开为由向丰某借
款 8 万元。 一开始钟某都有
按期偿还本息，但后来钟某
因经商失败只能出国务工 ，
便无法再继续向丰某偿还
剩余借款本息 1 万元，丰某
在联系不到钟某的情况下
无奈诉至法院。

庭前 ，承办法官李灿辉
结合原被告提交的证据了
解到，原被告双方是多年的
朋友关系，被告又并非恶意
拖欠借款不还，之所以走到
现在对簿公堂的地步是因
为原被告双方对于该笔借

款的还款金额有异议。 丰某
认为钟某还有一万元本金
未归还，钟某却认为该笔借
款本息已经归还完毕。

庭审中 ，李法官考虑到
原被告双方是多年朋友关
系，便耐心的组织双方进行
调解，化解双方之间因该笔
借款产生的矛盾与误会。 经
过调解，钟某当场支付 8000
元给丰某后，丰某便撤回了
对钟某的起诉 。 庭后 ，法官
说 ：“有时候当事人需要的
可能不仅仅是一份法律文
书，他们更需要一个切实可
行的解决方案 ，帮助他们化
解纠纷，走出困境。 ”

案结不是案件审理的
终点，事了才是司法办案的
追求 。 湘阴法院始终牢记
“质量优先、兼顾效率 、重视
效果 ”的审判理念 ，坚持能
动司法，把矛盾实质性化解
做到极致，努力践行案结事
了才是硬道理的理念，不断
提升人民群众在司法案件
中的获得感、满意度。

邵阳中院府院联动助力行政争议实质化解

望城法院进小区召开物业纠纷听证会

诉前调解老人终享工伤待遇

暖心调解化心结 当庭给付促和谐

“利剑护蕾”全心守“未”


